
 
 

 

Protokoll der 142. ordentlichen Generalversammlung der SAC Sektion Gotthard 

 

Tag und Zeit  Samstag, 11. Februar 2023, 17.00 Uhr 

Ort    Zum schwarzen Uristier-Saal, Altdorf 

Vorsitz   Jürgen Strauss, Präsident 

Protokoll  Lucia Cathry, Aktuarin 

 

Traktanden 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzählenden 

2. Protokoll der 141. (schriftlichen) ordentlichen Generalversammlung 

3. Jahresberichte 2022 

4. Rechnung 

4.1 Jahresrechnung der Sektion 

4.2 Bericht der Rechnungsrevisoren 

4.3 Entlastung des Vorstandes und der Revisoren 

5. Budget 2023 und Festsetzung der Jahresbeiträge 2024 

6. Tourenwesen 

7. Verabschiedungen und Wahl des Vorstands 

7.1 Verabschiedung 

7.2 Wahl des Sektionspräsidiums 

7.3 Wahl der übrigen Vorstandsmitglieder 

7.4 Wahl der Revisoren 

8. Ehrungen 

9. Verschiedenes 

 

1. Begrüssung 

Jürgen Strauss begrüsst um 17.00 Uhr alle Anwesenden ganz herzlich zur 142. ordentlichen Generalver-

sammlung der SAC-Sektion Gotthard. Ganz besonders begrüsst er die Ehrengäste, RR Daniel Furrer, JD, 

selbst ein SAC-Mitglied, von der UKB Karsten Döhnert, auch er SAC-Mitglied und von der Presse Georg Epp.  

Herzlich willkommen heisst Jürgen Strauss auch die anwesenden Alt-Präsidenten und Präsidentin, die Jubi-

larinnen und Jubilare, die Leiterin der Frauengruppe, die Obmänner aller Ortsgruppen, die Revisoren sowie 

ehemalige Vorstandsmitglieder. Und zu guter Letzt die geschätzten Neu- und Clubmitglieder.  

Ebenfalls sind zahlreiche Entschuldigungen eingegangen von denen er einige namentlich erwähnt. Auch ei-

nige Jubilarinnen und Jubilare mussten sich aus verschiedenen Gründen entschuldigen lassen.  

 

 An der Sektions-GV sind 108 Sektionsmitglieder anwesend, das absolute Mehr beträgt 55 Personen. 

 Als Stimmenzähler werden Sepp Haldi und Martin Indergand gewählt.  

 Die Versammlung ist mit der in den Clubnachrichten, CN 1/2023 publizierten Traktandenliste ein-

verstanden. 

  



 
 

 

2. Protokoll der 141. (schriftlichen) ordentlichen Generalversammlung im Jahr 2022 

Das Protokoll der 141. schriftlichen ordentlichen Generalversammlung vom Januar 2022 wurde in den CN 

2/2022 veröffentlicht. Infolge der Corona-Pandemie gab es keine physische Generalversammlung. Es gibt 

keine Einwendungen, Ergänzungen oder Änderungsanträge. Das Protokoll wird von der Versammlung ein-

stimmig genehmigt und der Verfasserin Lucia Cathry verdankt. 

 

3. Jahresberichte 

Die Jahresberichte des Präsidenten und der verschiedenen Ressortverantwortlichen wurden in den CN 

1/2023 publiziert. Der Präsident ergänzt die Jahresberichte mit folgenden Bemerkungen: 

Das Jahr 2022 war nicht nur ein gutes, sondern ein phantastisches Jahr: Einige Höhepunkte waren: 

 Es gab ein üppiges Kurs- und Tourenprogramm, das unfallfrei absolviert werden konnte. 

 Verleihung des Förderpreises der UKB zugunsten der JO mit der Übergabe eines Schecks von 20'000 

Franken 

 Das Legat der Alice-Meyer-Stiftung zugunsten der Kröntenhütte fiel höher aus, als in den Vorjahren. 

 Übernachtungsrekord von 4040 Personen, was eine enorme Leistung des Hüttenwirtepaars Irene 

und Markus Wyrsch und ihren Mitarbeitenden bedeutete. 

 Im Jahr 2022 konnten 125 Neumitglieder aufgenommen werden. Die SAC Sektion Gotthard zählt 

am Stichtag 1. Dezember 2133 Mitglieder. Das ist eine Zunahme von 55 Personen. Abgänge und 

Todesfälle sind ebenfalls zu verzeichnen.  

 Alle Neumitglieder der Sektion Gotthard werden herzlich willkommen geheissen und den Anwesen-

den wird ein kleiner süsser Willkommensgruss überreicht. 

 In einigen Gedenkmomenten wird von 15 Kameraden Abschied genommen und allen Angehörigen 

die tiefe Anteilnahme ausgesprochen. 

 Da Rolf Gisler sich für die GV entschuldigen musste, bedankt sich Jürgen Strauss in seinem Namen 

für die geleistete Arbeit der Rettungsstationen. Mit 18 Einsätzen und 230 Std. sind die Retter im 

vergangenen Jahr wieder stark gefordert gewesen. Neben den Einsätzen ist auch die Ausbildung 

nicht zu kurz gekommen und die Retter haben einige Stunden in ihre Qualifikation und Einsatzfähig-

keit investiert. Den Eintrittstest zum Fachspezialist Hundeführer hat Ueli Gisler, Tino Planzer und 

Florian Tresch haben den Test zum Rettungsspezialist Helikopter (RSH) bestanden. Herzliche Gratu-

lation. Für weitere Details zum Thema Rettung verweist er auf den Jahresbericht des Rettungschefs. 

 Noch einmal erwähnt er den Vortrag von Bruno Jelk zum Thema Entwicklung des Rettungswesens, 

der ein grosses Publikum anlockte und dankt Alfred Studhalter.  

 Ebenfalls bedankt er sich für das Engagement einiger Mitglieder der OG Schattdorf, die für fremd-

sprachige Kinder ein Hallen-Klettererlebnis veranstaltet haben. 

 Ein weiteres Dankeschön gilt der OG Erstfeld, die wieder den jährlichen Kletteranlass in der Sport-

halle Jagdmatt an mehreren Sonntag-Vormittagen durchgeführt haben.  

 

Jürgen Strauss spricht den Vorstandskolleginnen und –kollegen, den Vertretern der Urner Presse für die Be-

richterstattung und allen, die sich für die Sektion immer wieder einsetzen, seinen herzlichen Dank aus. 

 

Die Abstimmung zur Genehmigung der Jahresberichte gemäss Abdruck in den CN 1/2023 wird durch den 

Vizepräsident Peter Dittli vorgenommen. Die Versammlung wünscht keine weiteren Erläuterungen zu den  



 
 

 

verschiedenen Jahresberichten. Alle Jahresberichte werden von der Generalversammlung einstimmig ge-

nehmigt. 

 

4. Rechnungen 

4.1 Jahresrechnung der Sektion 

Christoph Grepper erläutert anhand einiger Folien die Jahresrechnung. Sie schliesst per 30. November 2022 

viel besser ab als im Vorjahr budgetiert. Es resultiert ein Gewinn von CHF 20'574.36. Das Hüttenergebnis 

liegt weit über den Erwartungen. Das Nettovermögen beträgt per 30. November 2022 total CHF 

105'463.04.  

 

Eine neue Position wird aufgrund eines Beschlusses des Vorstands aufgenommen, sofern die GV dem Enga-

gement «Förderprogramme» zustimmt. Der Fonds soll in Zukunft zur Erschliessung und Sanierung von Klet-

terrouten dienen. Jedes Sektions-Mitglied hat die Möglichkeit bei der Sektion Gotthard um einen Unkosten-

beitrag aus diesem Fonds zu beantragen, wenn er die vorgegebenen Kriterien erfüllt. Die JO wird wiederum 

mit CHF 7’000 aus der Sektion und mit CHF 2’000 aus der Alice-Meyer-Stiftung unterstützt. Im 2023 werden 

verschiedene Ersatzbeschaffungen resp. Ergänzungen bei der Hütte notwendig. Ebenfalls ist die Ausarbei-

tung eines Bauprojekts für die nachhaltige Trinkwasserversorgung der Kröntenhütte angedacht. Der hohe 

Gewinn soll für die Sanierungsprojekte der Hütte eingesetzt werden. Die genauen Details zur Rechnung 

können den CN 1/2023 entnommen werden. 

 

4.2 Bericht der Rechnungsrevisoren 

Revisor Hans-Toni Imhof verliest den Revisorenbericht. Rechnungsrevisorin May Hirt und Rechnungsrevisor 

Hans-Toni Imhof haben die Rechnung geprüft und attestieren dem Kassier der Sektion, Christoph Grepper 

eine korrekte und saubere Buchführung und danken ihm für die geleistete Arbeit. Die Jahresrechnung 2022 

der Sektion wird ohne Gegenstimme genehmigt. 

 

4.3 Entlastung des Vorstands und der Revisoren 

Der Vorstand und die Rechnungsrevisoren werden von der Generalversammlung einstimmig entlastet. 

 

5. Budget 2023 und Festsetzung der Jahresbeiträge 2024 

Die detaillierten Budgetzahlen 2023 sind in den CN 1/2023 abgedruckt. Fürs 2023 ist ein Nettoerlös von 

CHF 170'200 und ein Verlust von CHF 17'635 budgetiert. 

 

Der Vorstand beantragt, die Mitgliederbeiträge fürs Jahr 2024 unverändert auf dem heutigen Stand zu be-

lassen (Jugend CHF 10.–, Einzelmitglied CHF 35.–, Familie CHF 55.–). 

 

Das Budget 2023 und die Mitgliederbeiträge 2024, sowie das Förderprogramm mit einer Ersteinlage von 

CHF 4'000, werden von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

6. Tourenwesen 

Dank der Tourenleiterinnen und Tourenleiter wurden im Jahr 2022 über 100 Touren geplant, die eine Berei-

cherung für den Alltag bedeuten, führt der Tourenchef Fredy Bissig aus. 82 Touren wurden durchgeführt, 



 
 

23 mussten abgesagt werden. Im gesamten haben 572 SAC-Mitglieder vom Angebot Gebrauch gemacht. 

Weitere Informationen stehen ebenfalls in den CN 172023.  

Christian Arnold, Peter Dittli und Joel Infanger, sowie Martin Schnyder, haben den Tourenleiter Winter I be-

standen und stehen fortan für Touren zur Verfügung. Daniel Hänny, Marco Mader und Pius Zgraggen haben 

den Rücktritt gegeben. Ihnen gilt ein ganz herzlicher Dank, da sie sich über Jahre für den SAC engagiert ha-

ben und immer wieder tolle Touren organisierten.  

 

Im November ist das neue Tourenprogramm für 2023 erschienen. Die Tourenkommission überprüft jeweils 

die eingegebenen Tourengemäss den Anforderungen. Fredy Bissig dankt der Tourenkommission für ihre 

verantwortungsvolle Aufgabe und den Tourenleitern für ihren grossen Einsatz zugunsten der Mitglieder 

ganz herzlich.  

 

7. Verabschiedungen und Wahl des Vorstands 

7.1 Verabschiedung 

Martin Zurfluh hat leider nach 4 Jahren als JO-Tourenleiter und als Vertreter im VS des SAC Gotthard den 

Rücktritt aus privaten Gründen gegeben. Ihm wird für sein grosses Engagement ganz herzlich gedankt. Lei-

der kann er nicht an der heutige GV teilnehmen. Ein kleines Geschenk wird ihm nachträglich übergeben. 

Die JO wählt ihre Leiter wie immer aus den eigenen Reihen und werden an der GV der Sektion wohlwollend 

bestätigt. Dies sind nun Sandra Bricker; sie ist bereits Stellvertreterin des JO-Leiters und Gaby Bricker ist 

bekannt als Leiterin der Kinderbergsteiger-Gruppe. Sie teilen sich das Amt und im Vorstand der Sektion 

Gotthard haben sie eine Stimme. Sie werden mit einem kräftigen Applaus einstimmig gewählt.  

 

7.2 Wahl des Sektionspräsidiums 

7.3 Wahl der übrigen Vorstandsmitglieder 

Alle zwei Jahre werden die Mitglieder des Vorstands inkl. des Präsidenten wiedergewählt resp. bestätigt. Es 

gibt keine Einwände oder andere Vorschläge und somit wird der gesamte Vorstand in globo wiedergewählt. 

Der Präsident Jürgen Strauss dankt den anwesenden Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen.  

 

7.4 Wahl der Revisoren 

Ebenfalls wird die Revisorin Maya Hirt und der Revisor Hans-Toni Imhof einstimmig wiedergewählt. Jürgen 

Strauss gratuliert ihnen zur Wiederwahl.  

 

8. Ehrungen 

Jürgen Strauss bedankt sich bei den Jubilaren für die langjährige treue Mitgliedschaft. Dies zeigt ihre tiefe 

Verbundenheit zum Verein. 31 Personen können auf 25 Jahre, 14 Personen auf 40 Jahre, 8 Personen auf 50 

Jahre, 7 Personen auf 60 Jahre und 1 Person sogar auf 65 Jahre Mitgliedschaft zurückblicken. Die anwesen-

den Jubilare werden, gemäss den Statuten, mit der Verleihung eines Abzeichens oder einer Urkunde, bzw. 

einem Geschenk, persönlich geehrt. Die nichtanwesenden erhalten ihre Auszeichnung zugesendet. Der Prä-

sident wünscht den Geehrten weiterhin Gesundheit und noch eindrückliche Erlebnisse sowie einen guten 

Austausch von Erinnerungen im Kreise ihrer Kolleginnen und Kollegen. Die Namen der Geehrten sind in den 

CN 6/2022 publiziert. 

  



 
 

 

9. Verschiedenes 

Nach dem Höhepunkt der GV informiert Jürgen Strauss über das Projekt der Wasserversorgung der 

Kröntenhütte. Hierbei geht es um die Sicherstellung von genügendem und gutem Trinkwasser in den kom-

menden Jahren und um die die Beseitigung der provisorischen Massnahmen.  

 

Gabi Bricker informiert, dass ebenfalls am heutigen Tag die Eröffnung der neuen Boulder-Halle «Granit In-

door» stattfindet, an der sich die Sektion auch mit einem namhaften Betrag beteiligt hat. Dies zum Wohle 

der JO als auch aller aktiven Mitglieder der Sektion. Bricker Gaby bedankt sich herzlich für diesen Beitrag.  

 

Peter Langenegger, Präsident der SAC Sektion Piz Lucendro überbringt Grüsse der Sektion und bedankt sich 

für die gute Zusammenarbeit und den regen Austausch. Er weist darauf hin, dass bei ihnen die Anzahl der 

Mitglieder rückläufig sei.  

 

Daniel Furrer überbringt die Grüsse des Regierungsrats. Er bedankt sich bei den Anwesenden für die Leis-

tungen und Einsätze der Sektion Gotthard zum Wohle der Gemeinschaft und des Kantons.  

 

Jürgen Strauss dankt zum Schluss all jenen, die im vergangenen Jahr für die Sektion eingestanden sind; ins-

besondere den Vorstandsmitgliedern für die konstruktive und offene Zusammenarbeit sowie dem Hütten-

wartsehepaar Irene und Markus Wyrsch für ihre grosse Arbeit auf der Kröntenhütte. 

 

Er richtet auch seinen Dank an das Küchen- und Serviceteam für das nun nachfolgende Nachtessen und das 

Gastrecht im Uristiersaal. Zuletzt dankt er allen im Saal für die Unterstützung und Motivation, die der Vor-

stand wieder im vergangenen Jahr erfahren durfte. Er wünscht den Anwesenden viele schöne Erlebnisse in 

unserer aussergewöhnlichen und eindrücklichen Bergwelt und auch ein unfallfreies Jahr. 

 

Die nächste GV findet am 17. Februar 2024, wiederum im Uristiersaal, in Altdorf, statt. 

 

Die GV endet um 18.30 Uhr. 

 

 

Altdorf, 27.02.2023 

 

Für das Protokoll 

Lucia Cathry 

 


